

Unterschied Klavier akustisch - digital - Keyboard

Worin besteht der Unterschied zwischen Klavier- und Keyboard-Unterricht und welches Instrument braucht mein Kind?

Der Hauptunterschied besteht vorwiegend darin, dass das Klavier eher ein Soloinstrument ist, während das Keyboard zusätzlich auch noch oft im Zusammenspiel mit anderen Instrumenten z.B. in einer Band eingesetzt wird. Es ist dabei vor Allem die Spielweise der linken Hand unterschiedlich. Aber: ein Keyboarder sollte auch in der Lage sein, ein Solo zu spielen, so dass ein guter Keyboard-Unterricht auch die notwendigen Grundlagen des Klavierspiels vermitteln sollte. Deshalb gilt:

Für Anfänger unterscheidet sich der Klavier- und der Keyboard-Unterricht kaum!

Dies gilt insbesondere für (Grundschul-)Kinder, die noch nicht in der Lage sind, die komplexen Programmiermöglichkeiten der modernen Keyboards zu nutzen. Außerdem sind Lerninhalte wie Sitz- und Handhaltung, Notenlesen und richtiges Üben identisch.

Ein Umstieg vom Keyboard auf das Klavier ist in den ersten zwei Jahren problemlos möglich.

WICHTIG: Wir raten aber dringend von Keyboards ohne Anschlagsdynamik ab!

Diese sind nicht geeignet, die motorischen Fähigkeiten der Schüler zu entwickeln. Vermeiden Sie es UNBEDINGT von ANFANG AN, dass Ihre Kinder auf einem solchen Instrument üben. Denn was einmal falsch gelernt wurde, lässt sich später kaum noch verbessern.

Wenn Sie sich ein Klavier anschaffen möchten, stehen Sie vor zuerst vor der Wahl, ob ein **akustisches** oder ein **Digital-Piano** besser ist. Dies ist in der Regel mehr eine Frage des persönlichen Geschmacks, Ein akustisches Klavier ist aus musikalischen Gründen erst dann notwendig, wenn Ihr Kind eine (halb)professionelle Karriere anstrebt.

Besser ein gutes Digital-Piano als ein schlechtes und ungestimmtes akustisches.

Ihre Music-School Hähnlein
Volker Hähnlein